

Un collectif contre les forages gaziers dans le Gros-de-Vaud

Energies Alors que quatre forages exploratoires sont projetés, une soirée d'information à Echallens a permis de lancer la création d'un collectif.



Oulens-sous-Echallens, le 14 décembre 2011. La société Geo2x en sondage dans le Gros-de-Vaud.

Image: Vanessa Cardoso

Par Sylvain Muller

28.01.2015

0

Partager 0

0

Tweet 0

Signaler une erreur

Vous voulez communiquer un **renseignement** ou vous avez repéré une **erreur**?

L'opposition à la recherche de gaz et de pétrole dans le Gros-de-Vaud a pris corps mardi passé à Echallens lors d'une soirée d'information organisée par la section Tasson des Verts vaudois.

A l'issue de la séance, une spectatrice, Madeleine Pasche, a annoncé la création d'un collectif auquel une trentaine de participants ont immédiatement adhéré. «J'ai été contactée par un collectif d'opposants à des projets de forage au Val-de-Travers, explique cette habitante de la commune de Montanaire, qui précise être apolitique. Notre but est de réunir un maximum de personnes et d'informations.»

Depuis une campagne de sondages sismiques effectuée en 2011, le consortium PEOS-SEAG n'exclut en effet pas de puiser du pétrole et du gaz dans le sous-sol du Gros-de-Vaud. A ce titre, la présence dans la salle de Conrad Frey, directeur de la société suisse SEAG, a permis d'en savoir un peu plus. Quatre sites ont été retenus pour réaliser des forages exploratoires: Dommartin, Sullens et Thierrens,

plus un village où le propriétaire du terrain n'a pas encore signé de convention, mais qui serait, selon le collectif du Val-de-Travers, Vuarrens.

L'emprise au sol d'un forage exploratoire est de l'ordre de 5000 m². La procédure prévoit la demande d'un permis d'exploration profonde auprès du Canton, plus la demande d'un permis de construire à l'échelon communal. Si le sondage ne donnait rien au bout de six mois, le terrain serait rendu à l'agriculture. Dans le cas contraire, pour entamer l'exploitation, une nouvelle procédure serait nécessaire. Les exploitants devraient alors obtenir un plan partiel d'affectation, document qui doit être validé par les Conseils généraux ou communaux des communes concernées.

Lors de la soirée d'information et en présence de la conseillère d'Etat Béatrice Métraux, Conrad Frey a assuré que son entreprise n'envisageait qu'une exploitation conventionnelle et donc sans la décriée technique de «fracking» et ses injections de liquide sous pression à grande profondeur. Une affirmation qui a fait bondir les membres du **collectif du Val-de-Travers** présents dans la salle. «On nous a dit la même chose, mais nous avons des documents qui prouvent le contraire», a martelé le géologue Vert neuchâtelois Sergio Santiago sans faire remarquer que les deux projets sont menés par des sociétés différentes. «N'attendez pas qu'on vous donne la parole. Prenez-la!»

(24 heures)

(Créé: 28.01.2015, 15h59)

0 Partager 0 Tweet 0

Les plus partagés Vaud-regions

1. Valmont se mue en foyer pour ados difficiles
2. Les hôpitaux régionaux unis contre l'inflation de scanners
3. Comment RoCHAT est devenu le nom le plus porté du Canton
4. A Payerne, S3 recrute des dizaines de cerveaux
5. La cause du chien Chalom pourrait aller à Strasbourg

Publier un nouveau commentaire

Nous vous invitons ici à donner votre point de vue, vos informations, vos arguments. Nous vous prions d'utiliser votre nom complet, la discussion est plus authentique ainsi. Vous pouvez vous connecter via Facebook ou créer un compte utilisateur, selon votre choix. Les fausses identités seront bannies. Nous refusons les messages haineux, diffamatoires, racistes ou xénophobes, les menaces, incitations à la violence ou autres injures. Merci de garder un ton respectueux et de penser que de nombreuses personnes vous lisent.

La rédaction

Laisser un commentaire

J'ai lu et j'accepte la [Charte des commentaires](#).

Caractères restants: 400

Aucun commentaire pour le moment

En relation

Ivre, il écrase son drone sur la pelouse d'Obama

Insolite Non, des terroristes n'ont pas tenté d'infiltrer la Maison-Blanche avec un drone, lundi. Un employé qui avait trop bu a avoué les faits [Plus...](#)

Par Sarah Bourquenoud 29.01.2015

Les dernières news Vaud-regions

La maison de paille a un bon bilan énergétique

Lausanne Le bâtiment a été l'objet d'un bilan énergétique complet. L'ingénieur est ravi des résultats. Explications. [Plus...](#)

Par YseultTherulaz Mis à jour il y a 29 minutes

SERVICES

Expo64, 50 ans après !